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１ 出席委員     教育長    石 田   周 

           委員      加 藤 孝 子 

           委員     渡 辺 浩 行 

           委員     坂 本 和 良 

   委員     野 口 哲 也 

     委員     新 藤 美知子 

 

２ 事務局(説明員)  教育長(再掲)    石 田   周 

   教育部長    町 田 高 司 

参事兼教育指導課長   勝 山   朗 

           教育総務課長     中 島   薫 

教育支援課長    大 楠 功 晃 

           スポーツ推進課長    野 崎 昌 利 

           公民館長    佐 藤 克 年 

           図書館長    宮 林 和 也 

            指導主事    古 川 裕 平 

            指導主事    竹 内 秀 礼 

            指導主事    田 畑 圭 洋 

            生涯学習推進係長   下 野 由美子 

            地域教育支援係長   澤 井 順 子 

 

 

３ 傍聴人     １名 

 

４ 議事日程   

日程第 １  会議録署名委員の指名 

日程第 ２  教育長報告 

日程第 ３  議案第41号 福生市立小・中学校特別支援学級令和５年度使用教科用図書の採択について 

日程第 ４  その他報告事項 
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【教育長】 ただ今から令和４年第７回福生市教育委員会定例会を開会いたします。 

 これより本日の会議を開きます。これより日程に入ります。日程第１、会議録署名委員の指

名を行います。福生市教育委員会会議規則第19条の規定に基づき、加藤孝子委員、渡辺浩行委

員を署名委員として指名いたします。 

 次に、日程第２、教育長報告を行います。教育長報告を各担当部長より申し上げます。初め

に、町田教育部長より報告いたします。町田部長。 

 

【教育部長】 それでは、私からは学校所管以外の教育長報告をさせていただきます。 

 資料の３ページをお願いいたします。まず、一番左の列、市の動きでございます。６月24日

金曜日、市議会第２回定例会の最終日でございました。教育委員会に関する部分についての議

案も可決されております。議会の詳細は後ほど報告をさせていただきます。 

 次に、７月２日土曜日、福生市表彰式が行われました。自治功労者は２名で、お亡くなりに

なりました杉山行男元議員、町田成司元議員でございます。 

 また、一般表彰は29名で、そのうち教育関係では学校薬剤師を長年務めていただきました、

吉野美佐子氏と横田陽子氏が表彰されております。 

 続きまして、各課でございます。まず、教育総務課でございますが、６月28日と７月15日、

福生市教育委員会の権限に属する事務の管理および執行の状況の点検、および評価報告書作成

に伴う評価者会議を、外部の学識経験者を招き実施いたしました。また、７月６日には、教育

委員の皆さまと福生第三中学校に学校訪問に伺っております。 

 次に、生涯学習推進課でございますが、７月14日、福生市立小中学校ＰＴＡ連合会との教育

懇談会に、教育長、勝山参事、私が出席しまして、情報交換等を図ったところでございます。

なお、生涯学習推進課の菱山課長にあっては、立川にある自治大学校というところで宿泊の研

修中でございまして、７月の11日から８月の５日まで不在でございます。 

 次に、スポーツ推進課でございますが、７月10日、市営プールで３年ぶりの開場となりまし

た。これまでとは違った運営となりますが、大きなトラブルもなく開場できております。 

 次に、公民館でございますが、６月24日、こちらも３年ぶりとなる市民文化祭の開催に向け

まして、第１回目となる実行委員会が開かれました。私からは以上でございます。 

 

【教育長】 次に、勝山教育部参事より御報告いたします。 

 

【教育部参事】 それでは、学校教育に関する所管事務について、私から御報告申し上げます。 

 まずは、資料にはございませんが口頭にて、新型コロナウイルス感染症の感染状況等につい

て御報告申し上げます。７月以降、新型コロナウイルス感染症の感染者数が急増いたしまして、

各学校でも確認や報告に追われる日々が続いたところでございます。７月以降の感染者数は、

７月21日現在、児童・生徒は127名、教職員は８名でございます。関連いたしまして、福生市

立小学校２校２学年で学年閉鎖、福生市立小学校１校１学級および福生市立中学校１校１学級

で、学級閉鎖となりました。なお、全ての事例において、学校での濃厚接触者が発生した事例

はございません。 
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 それでは、資料５ページに基づきまして、３点御報告申し上げます。 

 １点は、学校行事等の実施状況についてでございます。小学校日光移動教室でございますが、

小学校３校が予定どおりの日程で実施をいたしました。また、福生第一中学校８組につきまし

ても、予定どおりの日程で実施をしたところでございます。 

 ２点は、夏期休業日についてでございます。１学期の終業式は、７月20日に全校が実施をい

たしました。夏期プールにつきましても、３密を避ける方向で各学校実施をいたします。 

 令和４年度の学校閉庁日でございますが、８月８日から８月10日の３日間を設定してござい

ます。 

 次に、イ、教員研修等でございます。校長対象のＩＣＴ研修会や、中堅教諭等資質向上研修

等の法定研修など、記載の教員研修の実施を予定してございます。感染症対策を万全に講じな

がら、適切に実施してまいります。 

 次に、ウ、名栗移動教室の合同実地調査でございますが、８月５日に実施をする予定でござ

います。 

 ３点は、その他行事等についてでございます。令和における福生市立学校の在り方検討委員

会でございますが、本日の午後３時から、もくせい会館３階会議室で開催をいたします。本日

は福生市立学校への期待や願い、実現したい学校の姿および今後の展望等について、委員の皆

さまから御意見等を頂き、協議を進めてまいる予定でございます。説明は以上でございます。 

 

【教育長】 以上、報告は終わりました。質問がありましたらお願いいたします。よろしいで

しょうか。それでは、教育長報告を終わります。 

 次に、日程第３、議案第41号、福生市立小・中学校特別支援学級令和５年度使用教科用図書

の採択についてを議題といたします。古川指導主事より、内容説明をお願いいたします。 

 

【指導主事】 日程第３、議案第41号、福生市立小・中学校特別支援学級令和５年度使用教科

用図書の採択につきまして、御説明申し上げます。福生第一小学校、第二小学校、第一中学校

に設置している特別支援学級の児童・生徒の、令和５年度に使用する教科用図書の採択となり

ます。 

 初めに、採択に関わる根拠法令、調査委員会の設置、調査研究に際しての留意点等について

御説明申し上げます。 

 教科用図書の採択に関わる根拠法令についてでございますが、学校教育法第34条第１項およ

び第49条に、小・中学校においては文部科学大臣の検定を経た教科用図書、または文部科学省

が著作の名義を有する教科用図書を使用しなければならないと定められております。そして、

特別支援学級で使用する教科用図書につきましては、同法の付則第９条におきまして、第34条

第１項および第49条に規定する教科用図書以外の教科用図書を使用することができると定めら

れております。 

 これらを踏まえまして、令和４年４月22日の教育委員会定例会で御報告申し上げました、福

生市立学校令和５年度使用教科用図書採択要領に基づき、特別支援学級調査委員会を設置、開

催いたしました。委員は特別支援教育に関して専門的な知識を有する教員を、調査員として委
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嘱いたしました。また、委嘱に当たり採択要領に基づく適正な調査を実施するため、調査研究

を進める上での留意点として、学習指導要領の目標や内容を踏まえ、それぞれの学級の在籍児

童・生徒の実態に応じて作成された個別の指導計画等を考慮した、適切な教科用図書を調査す

るよう説明いたしました。 

 次に、調査委員会から提出がございました、令和５年度に使用する教科用図書について御説

明いたします。恐れ入りますが、議案書の９ページから22ページを御覧ください。それぞれの

特別支援学級で令和５年度に使用する教科用図書がございます。本資料の右側に、それぞれの

一般図書を使用する際の児童・生徒の実態等を踏まえた選定理由を記載しております。 

 なお、調査委員会は調査研究資料としてこちらとは別に、当日配布資料でございますこちら

の議案第41号、資料２の教科用図書調査委員会の調査研究資料様式２を作成しております。こ

ちらを御覧いただきますと、先ほどの資料とはまた別に、内容、構成上の工夫、特徴の３つの

観点から、学習指導要領の目標や内容との関連、児童・生徒にとっての分かりやすさなどにつ

いて調査した内容が示されております。 

 以上、令和５年度に使用する教科用図書につきまして御審議を賜り、御承認いただけますよ

うお願い申し上げます。以上でございます。 

 

【教育長】 内容説明は終わりました。質疑がございましたらお願いいたします。 

 坂本委員。 

 

【坂本委員】 現在使っている教科書等を、変えたいというようなものというのはあったので

しょうか。 

 

【指導主事】 今年度からの変更を申し出ております件につきましては、第一小学校、第二小

学校、第一中学校併せて19点の変更の要望がございました。以上です。 

 

【坂本委員】 その理由というのは何か伺っていますか。 

 

【指導主事】 こちらは来年度使用する教科用図書ということで、あくまでも想定にもなるん

ですが、児童・生徒の実態に応じてよりふさわしいものをということで、現行の教科書から変

更したいというふうに申し出ていると聞いております。 

 

【坂本委員】 何かの理由がそれぞれあると思うのですけれども、ただの想定だけで変更した

いというふうに言うとは思えないので、もう少し何か具体的な、例えばこういうような表現の

本は嫌だったとか、表記が変わったとか、補足するような意見というのは伺っていないのでし

ょうか。 

 

【指導主事】 個別の変更を希望しているそれぞれの理由について、例えば、ＤＶＤのような

視覚教材の付いているものであったり、ＣＤも付いていて音声的な、英語で音声が付録として



 

- 5 - 

 

付いているものがあったり、そういったより視覚的なものであったり聴覚的なものを活用しや

すい教材が、新たに盛り込まれているように捉えております。 

 

【坂本委員】 変更したい、また変えたいというのはそれなりの理由があると思いますので、

それはしっかりと報告していただけるようにしていただきたいと思います。 

 また、通常学級の教科書を採択する際にも、今後のＧＩＧＡスクールに対応したマルチメデ

ィアだとか、デジタルの資料が付いているという教科書をよく採択されているという話もあり

ましたので、そういったところが一番の原因かなと思います。今のお話を伺って、そのとおり

だなというふうには感じました。結構です。 

 

【教育長】 他に、いかがでしょうか。ないようでしたら、質疑を終わります。 

 お諮りいたします。議案第41号は、原案のとおり採択することに御異議ございませんか。 

 

（「異議なし。」の声あり）。 

 

【教育長】 御異議なしと認めます。よって、議案第41号は、原案のとおり採択することとい

たします。 

 次に、日程第４、その他報告事項について、その他報告事項１、令和４年第２回福生市議会

定例会の報告についてを、町田教育部長より説明願います。 

 

【教育部長】 それでは、令和４年第２回福生市議会定例会について報告させていただきます。

資料は26ページでございます。会議につきましては、６月７日から６月24日、18日間で開催さ

れました。教育関連の主な議案等でございます。 

 まず括弧１、令和４年度福生市一般会計補正予算第３号でございます。こちらにつきまして

は、５月の定例会では第２号として、意見聴取の議案として議決いただいたものでございます

が、その後、市長部局で急な補正案件が入りまして、それを２号補正として議会に提出したこ

とから、元々２号補正であったものが３号補正にずれたものでございまして、内容に変更はご

ざいません。 

 その内容でございますが、学校マネジメント事業、不登校対策事業、体育健康教育推進校事

業など、東京都の委託事業や補助事業などを追加、増額したものでございます。 

 次に、括弧２、令和４年度福生市一般会計補正予算第４号でございますが、議会最終日に提

案し即決いただいたもので、内容は国の新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金の

一部を活用しまして、昨今の物価高騰の中、給食食材を安定的に購入するために、給食食材調

達の賄材料費を増額したものでございます。 

 括弧３、括弧４につきましては、中央図書館改良事業工事の建築および空調設備の請負契約

について、意見を頂いたものでございます。 

 括弧５、福生市表彰条例に基づく一般表彰につきましては、先ほど教育長報告で申し上げま

したが、受賞者29名のうち、学校薬剤師であられた２名の方が受賞しております。 
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 括弧６、中央図書館臨時窓口に関する陳情書につきましては、現在工事のため閉館している

中央図書館のサービスの一部を実施するため、さくら会館で臨時窓口を開設しておりますが、

その開設時間を夜８時まで延長してほしい旨の内容でございます。こちらにつきましては、不

採択となったものでございます。 

 括弧７、一般質問でございますが、16名の議員から質問がありまして、そのうち教育関係は

11名でございました。内容につきましては、25ページから41ページまで議事録がございますの

で、そちらを御参照いただければと存じます。 

 最後に、３の委員会等でございます。総務文教委員会および全員協議会につきましては、福

生駅西口地区市街地再開発事業に伴うプチギャラリーの供用停止等について報告いたしており

ます。 

 また、全員協議会の閉会後に、３年ぶりとなる市営プールの開場について説明をしたところ

でございます。以上でございます。 

 

【教育長】 内容説明が終わりました。質疑がありましたらお願いいたします。質疑はござい

ませんでしょうか。ないようでしたら、質疑を終わります。 

 他に、その他報告はございますか。委員の皆さまからは、何かございましょうか。ないよう

ですので、その他報告事項を終わります。 

 以上で、本日の日程は全て終了いたしました。これをもちまして、令和４年第７回福生市教

育委員会定例会を終了いたします。ありがとうございました。 


